

En su fase experimental, el nuevo sistema funcionó dentro del mismo edificio que la Escuela Preparatoria Núm. 3. Un año después, en septiembre de 1976, las autoridades de la escuela crean, por decisión administrativa, el Departamento de Educación Abierta (DEA).

Por la información recabada hasta el presente, se infiere que el DEA pasa por dos etapas: una experimental, y la segunda como institución propiamente dicha, con edificio especial, inscripción del alumno, un cuerpo docente y una administración también propias, pero dependiente de la Dirección de la Escuela Preparatoria Núm. 3.

El Sistema de Enseñanza Abierta continúa en su búsqueda de alternativas que faciliten el acceso a nuestras aulas a los alumnos que lo requieran. Así, en el Acta Número Dos -87/88 en el Resumen de Acuerdos correspondientes a la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario celebrada el día 4 de diciembre de 1987, en el punto núm. 6 de la Comisión Académica, se autoriza a la Escuela Preparatoria Núm. 3, para que a partir del semestre que se inicia en febrero de 1988, ofrezca un Sistema de Educación Intermedio denominado ADMINISTRACION CURRICULAR FLEXIBLE, entre el sistema de Educación Individualizada y el Sistema de Educación Tradicional. Asimismo, la Dirección de la Escuela deberá presentar un informe semestral a la Comisión Académica del H. Consejo Universitario, sobre la aplicación, administración y control de este nuevo sistema.

Con lo anterior, la Preparatoria Núm. 3, continúa buscando nuevas alternativas de enseñanza en Sistemas Abiertos que sean accesibles a la clase trabajadora y ofrecerles con ello, la misma oportunidad de acceso a los estudios superiores y alcanzar mejores condiciones de vida.

Para conseguir tal fin la Administración Actual, desde su inicio, ha venido realizando una serie de transformaciones en la infraestructura del plantel y acondicionándolo. Entre estas se encuentran las siguientes:

- En diciembre de 1987, la ampliación de la Biblioteca «Centenario del Colegio Civil», que permanece abierta de lunes a sábado y los domingos en periodos de exámenes.
- Se acondicionaron espacios para instalar las áreas Administrativas, de Evaluación y de Asesoría del Sistema Abierto, que funcionaban fuera del edificio siendo incorporadas al mismo, en diciembre de 1987.
- Se mejoró el aspecto interior del edificio sustituyendo ventanales y puertas que ya estaban dañadas por el uso.
- Se remodelaron oficinas administrativas para hacerlas más funcionales.
- Se construyó la Biblioteca del Docente «Ing. Gregorio Farías Longoria» inaugurada en el verano de 1991.
- Se construyó en el patio de la escuela, un estacionamiento para dar cabida a los automóviles del personal y dar por terminado el antiguo problema que ocasionaba el carcer del mismo.

En el aspecto Académico, la Dirección de la escuela se ha preocupado por actualizar la tarea educativa, ofreciendo a los maestros cursos de Formación Docente en el propio edificio, en periodos de receso académico (exámenes, vacaciones). En ellos se les dan conocimientos didácticos y pedagógicos que les sirvan de herramienta en su diaria labor docente.

## Preparatoria Núm. 4. Linares\*

Los señores Alberto J. Echeverría Cepeda y el profesor Tomás Rangel Rodríguez desde el año de 1952 concibieron la magnífica idea de fundar una Escuela de Bachilleres en esta Ciudad. Fue público y notorio el esfuerzo y entusiasmo que en esta empresa pusieron estos insignes ciudadanos en pro de su idea; pero desgraciadamente, por motivos completamente ajenos a su voluntad no pudieron cristalizar su idea, de la cual fueron precursores.

Por fortuna, no por ello se desanimaron y con más tesón siguieron trabajando, hasta lograr interesar a todos los sectores de la localidad; y por fin, el día 27 de julio del año en curso, se integró el patronato PRO ESCUELA DE BACHILLERES, quedando integrado de la siguiente forma:

Presidente:	señor Conrado de la Garza Cantú
Vice Presidente:	doctor Antonio F. Salazar Elizondo
Secretario:	licenciado Manuel Peña Gutiérrez
Tesorero:	señor Arturo Lozano Garza
Comisión Organizadora:	señor Alberto J. Echeverría Cepeda profesor Tomás Rangel Rodríguez señor Bartolo de León Tamez profesor Ignacio F. Zárate
Vocales:	

Gracias al dinámico trabajo llevado a cabo por el Patronato, se logró la participación en dicho proyecto del C. licenciado don José S. Vivanco, Gobernador Constitucional del Estado; así como también, la del señor licenciado Raúl Rangel Frías, Rector en esa época de nuestra Máxima Casa de Estudios. Cabe destacar en este periodo de afanes, el apoyo que estos hombres de empresa encontraron en la distinguida persona del C. Elías Cantú, Diputado y Secretario General de Gobierno, quien en todo momento estuvo pendiente de las gestiones que sus amigos y coterráneos realizaban.

Otro factor decisivo y de mucho mérito fue la contribución de las siguientes personas:

Licenciado José Hernández Gómez	Director
Señor Alberto J. Chavarría C.	Etimologías
Profesor Alfonso Rangel Rodríguez	Algebra y Aritmética
Doctor Antonio F. Salazar B.	Higiene
Señor Carlos Leal Garza	Francés
Doctor Guillermo López B.	Biología
Doctor Héctor Ballesteros B.	Anatomía y Fisiología
Profesor Ignacio F. Zárate	Educación Física y Militar
Pbro. Jesús González Orendaín	Latín
Señor Joaquín Pereyra E.	Inglés
Licenciado José Hernández Gómez	Español
Licenciado Manuel Peña Gutiérrez	Historia General
Señor Pablo Salce Arrédondo	Historia de México
Q.F.B. Pedro F. Salce	Química inorgánica y laboratorio

\* Texto presentado por la Dirección.

Licenciado Raúl González Rueda  
 Licenciado Raúl Lozano Figueroa  
 Licenciado René Tovar Martínez  
 Ingeniero Samuel Pang Barajas  
 Ingeniero Santiago González  
 Profesor Tomás Rangel Rodríguez

Literatura  
 Geografía  
 Introducción a la Ciencia de Derecho  
 Física y Laboratorio  
 Geometría y Trigonometría  
 Modelado y Dibujo Anatómico

Quienes generosa y gratuitamente impartieron las cátedras del primer año de bachilleres en sus diferentes ramas.

La Escuela de Bachilleres del Sur del Estado dependiente de la Universidad Autónoma de Nuevo León, inició sus labores el 3 de septiembre de 1953, en el Centro Escolar «General Mariano Escobedo».

Fue solemnemente inaugurada el 10 de enero de 1954 en la esquina de Francisco I. Madero y 5 de Mayo a las 10:30 de la mañana, por el C. licenciado José S. Vivanco Gobernador Constitucional del Estado. Con la presencia del C. licenciado Raúl Rangel Frías, Rector de la UANL; los miembros del Patronato, Maestros, Alumnos y pueblo, que con su presencia testimoniaron tan grato acontecimiento.

Comienzan el quehacer Universitario y forman parte a la vez, de la Primera Sociedad de Alumnos.

Agustín Ardines Revilla  
 Héctor García Terán  
 Arturo Nolasco Alvarez  
 Leticia Tijerina Martínez  
 René Zárate Barragán  
 Juana Ma. Castillo Guerra  
 Hugo Cárdenas Avendaño

Presidente  
 Vice Presidente  
 Secretario  
 Tesorera  
 Pro-Tesorero  
 Secretaria de Actas  
 Comisión ante la Dirección de la Escuela

#### Comisión de Festejos

Luis Semporini Cárdenas  
 Alicia Zúñiga del Campo  
 Lauro Leal de la Garza  
 Víctor Llamas Mendoza

#### Comisión ante las autoridades civiles y militares

Ramiro Urbina Montalvo  
 Jorge Saldaña Guerra

#### Comisión de Deportes

Fernando Mares Pedraza  
 Guadalupe Rodríguez Barajas  
 Fernando Flores Saldaña

#### Comisión de Organización y Propaganda

Miguel Rodríguez Castillo  
 Oswaldo Cardoso Leal  
 Jesús Morúa Bernal

#### Comisión de Relaciones

Jaime Sánchez Treviño  
 Sotero Trujillo Alvarado  
 Domingo Muñiz Jiménez

#### Comisión de Prensa

José Luis González Aguirre

#### Directores

Licenciado José Hernández Gómez	1953-1960
Licenciado Andrés Quintanilla González	1961-1970
Doctor José Antonio Saldaña Guerra	1971
Q.F.B. Pedro F. Salce González	1971
Ingeniero Alfonso Isaac Rodríguez Muñoz	1971-1972
Q.B.P. Héctor Javier Tavitas Galván	1972 al
Ingeniero Antonio Cantú González	4 de diciembre de 1977
Licenciado Carlos Luis Martínez Castañeda	5 de diciembre de 1977 a
Ingeniero Luis Javier Martínez Castañeda	4 de diciembre de 1983
Licenciado Carlos Luis Martínez Castañeda	5 de diciembre de 1983 al
Ingeniero Luis Javier Martínez Castañeda	4 de diciembre de 1989
Ingeniero Luis Javier Martínez Castañeda	Director Actual

#### Maestro Emérito y Decano

Licenciado Manuel Peña Gutiérrez

#### Maestro Decano Actual

C.P. José A. Lozano de los Reyes

#### Primera generación

Agustín Ardines Revilla  
 Héctor García Terán  
 Arturo Nolasco Alvarez  
 Leticia Tijerina Martínez  
 Juana Ma. Castillo Guerra  
 Hugo Cárdenas Avendaño  
 Luis Semporini Cárdenas  
 Víctor F. Llamas Mendoza  
 Jorge H. Saldaña Guerra  
 Guadalupe Rodríguez Barajas  
 Fernando Flores Saldaña  
 Miguel Rodríguez Castillo  
 Jesús Morúa Bernal  
 Jaime Sánchez Treviño  
 José Luis González Aguirre  
 René Zárate Barragán  
 Roberto Gómez Delgado

Fue durante la Administración del ingeniero Arturo Cantú González, cuando la Escuela Preparatoria Número cuatro amplió las opciones que se ofrecen al estudiante; pues en el año de 1981 logra formar la Preparatoria Técnica, la cual vendría a resolver a futuro el porvenir de los jóvenes de escasos recursos, pues con la Preparatoria Técnica fácilmente se incorporan al sector productivo; al mismo tiempo, se auxiliarían para seguir estudiando una carrera Universitaria, ya que la Preparatoria Técnica tiene su tronco común con las materias básicas de la Tradicional.

En julio de 1984 y bajo la Dirección del licenciado Carlos Luis Martínez Castañeda logran egresar los primeros Técnicos:

Técnico Mecánico Aparatista	15
Técnico Electricista	10
Técnico Laboratorista Químico	22
<b>Total</b>	<b>47</b>

Y hasta julio de 1992 la población total de egresados en la Preparatoria Técnica asciende a 384 alumnos distribuidos de la siguiente manera:

Técnico Mecánico Aparatista	115
Técnico Electricista	108
Técnico Laboratorista Químico	161
<b>Total</b>	<b>384</b>

Actualmente y bajo la Dirección del ingeniero Luis Javier Martínez Castañeda, se han llevado a cabo una serie de modificaciones en el edificio, con el propósito de brindar más comodidad a los compañeros; ya que se acondicionó una amplia, cómoda y bien amueblada Sala de Maestros, igualmente se remodelaron las oficinas administrativas y la Biblioteca; pudiéndose instalar a cada uno de los salones, laboratorios y talleres dos abanicos de techo. Además, con la participación solidaria de las autoridades Universitarias, se inició en el Semestre agosto 92 enero 93 la construcción de un Laboratorio de Física, una sala de dibujo y un laboratorio de Química, Microbiología y Técnica Instrumental; así como también, se mejoró la cancha deportiva.

Por lo que respecta al terreno pedagógico, se han llevado a cabo una serie de cursos que se han impartido con la asesoría del Centro de Apoyo a la docencia.

Además, los Maestros han participado en forma eficaz en las actividades que la Comisión Académica ha convocado, con miras a la constante actualización de los docentes.

Presentaron sus inquietudes e investigaciones la licenciada Tomasa Martínez Zúñiga y el ingeniero Jorge A. Andaverde Arredondo en el curso taller en el área de Lenguaje.

Hoy se tramita en forma expedita toda solicitud que presentan los Maestros que tienen el deseo de seguir preparándose ya que es política de la Administración de la Escuela, y de las autoridades Universitarias de otorgar prioridad a los anhelos de los compañeros por superarse. Podemos sentirnos orgullosos de que un considerable número de Maestros a pesar de la distancia física que nos separa de la Ciudad de Monterrey y de la Ciudad Universitaria, perseveren por alcanzar su Maestría.

#### Planta actual de maestros

Ingeniero Luis Javier Martínez Castañeda	Matemáticas
Profesor Francisco Ibarra Martínez	Etimologías
Ingeniero Juan A. Espinosa Treviño	Química
Licenciado Carlos L. Martínez Castañeda	Física
C.P. José A. Lozano de los Reyes	Matemáticas
Licenciada Tomasa Martínez Zúñiga	Taller de Redacción
Profesora Lilia Gómez Treviño	Inglés
Q.B.P. Salvador Guerra Rodríguez	Química

Licenciado Sergio M. Acuña Rodríguez	Historia
M.V.Z. Armando Fernández Aquino	Biología
Profesor José A. Rodríguez Salazar	Educación Física
Ingeniero Jaime Francisco García Pérez	Química
Profesor Oscar M. Rangel de la Garza	Literatura
Doctor Oscar de la Garza de la Garza	Biología
Profesor Hipólito Molina Luna	Inglés
Licenciada Elvia A. Lerma Mancilla	Filosofía
Q.B.P. Evangelina Tapia Arriaga	Biología
Bióloga Manuela Rodríguez Castillo	Biología
Licenciado Francisco Javier Villarreal Garza	Filosofía
Profesor José Cirilo Dueñas Hernández	Taller de Redacción
Técnico Ramiro E. Guajardo Garza	Técnica Mecánica
Licenciado Benjamín Botello Bravo	Educación Física
Ingeniero Rubén Quintanilla	Física
Ingeniero Antonio Almaguer Rodríguez	Física
Ingeniero Martín González Aguilar	Computación
Licenciado Roberto Delgado Lerma	Educación Física
Ingeniero Máximo Medina Martínez	Química
Profesor Gualberto Torres González	Taller de Redacción
Ingeniero Agustín Soto González	Técnica Eléctrica
C.P. Lidia C. Meléndez González	Matemáticas
Ingeniero José Gilberto Martínez Solís	Matemáticas
Ingeniero Jorge A. Andaverde Arredondo	Física
Profesor José Luis Cervantes Morales	Matemáticas
Ingeniero Olegario Pérez González	Computación
Ingeniero Enrique Pérez Martínez	Matemáticas

#### Distribución de alumnos

Población escolar egresada en el semestre febrero-julio de 1992

Tradicional	175
Técnica	29
<b>Total:</b>	<b>204</b>

#### Semestre febrero-julio de 1993

Turno matutino	310 alumnos
Turno vespertino	172 alumnos
Nocturna	112 alumnos
Sistema abierto	16 alumnos
<b>Total:</b>	<b>610</b>

#### Población escolar a egresar en julio de 1993

Tradicional	186
Técnica	41
<b>Total:</b>	<b>227</b>